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隨着粵港澳大灣區建設推進，港青北上就業，在大灣區自由流動日漸成為潮流。在昨日開幕的深圳「兩會」上，朱鼎耀、
賴俊霖、劉根森等多名港籍政協委員圍繞推動深港青年交流，進一步為港青在深圳就業創業等提出多項建議。

●政協委員朱鼎耀：建議深圳建立
粵港澳大灣區青年文創園區，加
強文創青年人才交流，增強港澳
青年文化認同感和民族自信心，
同時，以「文創+」形式加強產業
融合，舉辦豐富多樣的文創活
動，搭建灣區青年交流平台。
「例如可以利用港澳優秀影視產
業資源和優秀人才，通過大灣區
電影新人合作等活動，加強青年
電影人交流合作，樹立大灣區電
影文化品牌。還可以加強文創產
業與5G科技、旅遊、體育、美食
等方面進行融合，如『電競VR+
文化體驗』、『藝術美食節』、
『體育文化IP共享』等形式，讓
更多領域的年輕人可以相互交流
合作。」

近年來很多國家和地區都相繼出

台相關政策，支持文創產業發
展，建議深圳與大灣區其他地方
協同合作，借鑒他山之石，對文
創青年人才交流作出具體規劃，
通過提供企業補助、減少稅收、
提供文創人才基金等方式細化相
關政策，為文創青年人才交流提
供配套保障。

●政協委員劉根森：打造適合於香
港青年時尚居住、香港青年時尚
社區，布局設立香港青年社交平
台、香港青年休閒娛樂等公共服
務設施，打造「香港青年友好
型」城市，解決香港青年發展的
後顧之憂。他還建議，有條件的
轄區興建「香港青年城」，供在
深圳工作的香港青年以優惠價格
租住，對特別優秀人士，參考深
圳安居房模式，提供免費住房或

租金津貼。同時，在學習培訓方
面，提供政策、土地等優惠，推
動更多香港大專院校，職業訓練
學院等在深圳設立分校從而吸引
香港學生能長期性到深圳學習培
訓，也可以在現有深圳職業學院
開設香港青年就業訓練專業課
程，為將來在深就業提供支援。

●政協委員賴俊霖：通過健全職業
資質互認體系，讓港澳青年能夠
更便利來深。「如可參考《工程
建設領域資格管理備案辦法》，
梳理出不同專業執業資格的對標
清單，方便港澳青年了解資質對
應情況和相關福利待遇水平。同
時建議進一步擴大資質互認類
別，將覆蓋面延展到全市，讓更
多港澳人才來深暢通無阻」。

深圳「兩會」多名港籍委員建言港青灣區就業
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打造「灣區通」平台 促醫療體系融合
盧寵茂倡因疫而生的跨境電子病歷經驗延續並擴至深圳

美英德再度炒作新疆「種族滅絕」
中方斥：又一次無下限拙劣表演

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美媒報道中方正考慮是
否替換負責與美國進行全面經濟對話的牽頭人，中國商務部新
聞發言人高峰13日明確予以否認。
高峰在當天舉行的新聞發布會上稱，這一報道「不屬實」。
此前美國貿易代表戴琪表示，期待近期有機會跟中方貿易官

員會面，檢視中美第一階段貿易協議實施情況。
對此高峰稱，中方注意到上述消息，如有進一步情況會及時

發布。他表示，關於關稅問題，中方的態度十分明確，單邊加
徵關稅措施不利於中國，不利於美國，不利於世界。中美經貿
關係的本質是互利共贏，雙方應在相互尊重、平等相待的基礎
上，通過對話協商解決彼此合理關切。

美延長對華為禁令 中方促停止無理打壓
就美國政府延長行政命令，禁用華為等中國企業所生產的電

信設備一事，中國外交部發言人華春瑩13日在例行記者會上
表示，敦促美方糾正錯誤，停止對中國企業的誣衊抹黑和無理
打壓，公平、公正、非歧視地對待中國企業。
華春瑩回應稱，中方已就此多次表明嚴正立場。美國不斷詆

毀抹黑華為和其他中國電信企業，但迄未拿出任何真憑實據證
明華為等中國企業對美和其他國家構成安全威脅，所謂「國家
安全」不過是美對中國高科技企業實施「國家霸凌」的拙劣藉
口，是一齣賊喊捉賊的骯髒戲碼。眾所周知，美國頻頻被爆出
「棱鏡門」「怒角計劃」等全球竊聽醜聞，甚至連自己盟國都
不放過，這表明美國才是地地道道的「黑客帝國」「竊聽帝
國」，是不可靠、不可信的，是可恥的、骯髒的。
她進一步指出，美國政府泛化國家安全概念，濫用國家力
量，不擇手段打壓中國企業，是對美方自己一貫標榜的市場
經濟和公平競爭原則的否定。這種做法不僅損害中國企業的
合法權益，也損害美國企業的利益，嚴重干擾兩國乃至全球
正常的科技交流和貿易往來，對全球產業鏈、供應鏈造成破
壞。
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●盧寵茂接
受香港文匯
報記者採訪
談「灣區醫
療融合」。
香港文匯報

記者
郭若溪 攝

盧寵茂此前接受香港文匯報專訪時就前
瞻性提出希望疫情的發生能成為大灣

區公共衞生政策一體化的催化劑，促進灣
區健康共建共享，引起廣泛關注。他13日
再次接受香港文匯報記者採訪時強調，整
個粵港澳大灣區的發展雖有「一國兩制」
的優勢，但確實也有三個關口的阻力存
在，要真的做到大灣區融合，醫療融合領
域中的人流、物流、資金流和信息流四個
要素都需要互通，「我們要能夠令不論在
大灣區的哪個地方，都能享受到同質化或
者一體化的服務，醫療信息互通就可以很
好的幫助病人做到順暢的信息傳遞，可以
真正的對灣區的醫療同質化有一個最大的
支持作用。」
盧寵茂指出，「支援計劃」雖然是因疫情
而產生的特殊情況，仍使得深港兩地首次實
現了病歷互通，極大方便了跨境醫療，提升
質量安全，體現了新型個人健康醫療信息共
享管理機制的優越性，是大灣區醫療融合的
里程碑之一。截至5月9日，已有15,199人申
請，港大深圳醫院接診14,473人次。借助「醫
健通」首次實現跨境醫療病歷互通，初步嘗
試粵港醫療互聯互通。

打破信息數據分散格局實現互通
盧寵茂認為，建立大灣區個人健康醫療
信息共享系統（「灣區通」）將在技術和
理念上建立創新的大灣區醫療融合新生
態。信息共享互通有助避免重複檢查，控
制過度醫療，減低醫療費用，有助雙向轉
診，加快分級醫療推進。
他認為，目前中國健康大數據體系尚未

有成熟有效設計架構，內地醫療健康數據
分散在各類醫療、保險、公共衞生機構，
機構間信息融通動力不足，整合技術人力
和時間成本巨大，經過多年大量人力物力
融通努力，見效甚微。個人對個人健康信
息無法控制，信息安全未能得到相應法律
和技術保護，大灣區醫療急切呼喚建立新
型信息共享平台。平台須將個人信息所有
權交還給個人，利用雲平台技術，通過授
權，相應簽約機構或主體可以使用個人信
息，打破信息數據分散格局，用較低成本
在雲平台實現互聯互通。

制定法律使「灣區通」有法可依
盧寵茂坦言，理解在國內目前的醫療體制

下，「灣區通」推進的過程中會遇到一定的
阻力，但重複檢查不僅是醫療資源的浪費，
最重要是對病人的健康是有影響的。「我經
常覺得，越是困難的事情，越要去做。因為
這個從病人的角度來看是好的，就應去做。」
盧寵茂強調，根據全國人大正在制定中

的《個人信息保護法（草案）》原則，制
定《示範區個人健康醫療信息管理辦
法》，使得今後「灣區通」有法可依，明
確各方職責、權利，規範系統建設中的信
息採集、使用行為，規範數據「脫敏」標
準，保護個人信息安全。「灣區通」還應
像香港「醫健通」一樣，設立病人簽署同
意書的部分，醫院要查看，就必須要得到
病人的同意，做好隱私保護。

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美、
英、德等國以及個別非政府組織於12日舉辦
關於新疆人權狀況的視頻會議，再度炒作所
謂新疆存在「種族滅絕」，中國外交部發言
人華春瑩13日在例行記者會上表示，這是美
國等少數國家又一次沒有下限的拙劣表演和
徹頭徹尾的政治鬧劇。
華春瑩表示，美國、英國、德國等夥同個
別非政府組織，基於謊言和政治偏見，妄借
聯合國名義舉辦所謂中國新疆人權狀況視頻
會議，中方表示強烈不滿和堅決反對。會議
充斥着無恥謊言和虛假信息，是美國等少數
國家又一次沒有下限的拙劣表演和徹頭徹尾
的政治鬧劇。事實上，這齣鬧劇也遭到了廣
大聯合國會員國的堅決抵制。

看不見美英德對人權關心
她指出，這幾個國家總是試圖充當「人權
教師爺」，但是他們自身人權問題劣跡斑
斑、罪行纍纍，他們對中國做出的種種虛假
指責，其實都是他們自身歷史罪行的劣跡的
反應以及黑暗心理的映射。
華春瑩說，美國歷史上對印第安人進行了系

統性種族清洗和大屠殺，犯下了罄竹難書的種
族滅絕罪行和反人類罪。從19世紀到20世紀
70年代，美政府將大量的印第安兒童送進寄宿
學校，可以說是「集中營」的鼻祖。時至今日，
種族主義在美國仍然是全面性、系統性和持續
性的存在。美國前總統奧巴馬曾經說過，種族
歧視存在於美國生活的各個制度中，影響深遠，
仍然是美國基因的一部分。
華春瑩接着說道，英國在數百年殖民期間

在世界各地犯下無數的屠殺罪行，在南非的
世界上第一個集中營就打下了大英帝國的可
恥烙印。「英國軍隊在伊拉克、阿富汗等地
濫殺無辜，實施酷刑，而肇事者卻受到了政
府包庇，依然逍遙法外。英國對人權的關心
在哪裏？」
她同時指出，德國殖民軍上世紀初在納米

比亞殺害10萬以上土著民，被聯合國人權委
員會稱為「二十世紀第一場種族屠殺」。
「二戰期間，德國對600多萬猶太人實施大
屠殺，德國對人權的關心在哪裏？」

暴露西方妄圖以疆制華
華春瑩稱，這幾個國家對自身歷史和現實

中存在的人權劣跡和罪行，不僅不作深刻的
反省，反而對中國進行毫無底線的造謠抹
黑，充分暴露出他們道貌岸然的虛偽面目。
華春瑩表示，這場會議的參與者不是反華

機構，就是反華專業戶。「人權觀察」「大
赦國際」等非政府組織一向充滿偏見，搬弄
是非，到處散播謊言。「世維會」更是徹頭
徹尾的反華分裂組織。參加會議的所謂「世
維會」主席多力坤是中國政府認定的恐怖分
子，長期炮製涉疆謊言謠言，散播宗教極端
思想，煽動暴恐分裂活動。
華春瑩說，美方翻來覆去使用的就是那幾

個偽「證人」和偽「學者」，機械地重複着
謠言和謊言。這幾個西方國家寧願相信幾個
人編造的謊言，卻不願意聽取2,500萬新疆
各族人民和14億中國人民的共同心聲；寧願
配合少數反華勢力的拙劣表演，卻不願意正
視新疆地區發展進步的基本事實。這就更戳
穿了他們所謂民主人權的虛偽面目，暴露出
他們妄圖製造所謂新疆人權，以達到以疆亂
華、以疆制華、遏制中國發展的目的，以及
轉移視線、掩蓋他們歷史和現實人權罪行、
掩蓋國內治理無力、應對疫情無能的意圖。

●盧寵茂此前接受香港文匯報專訪，提出
公共衞生一體化設想引關注。 網上截圖

●港大深圳醫院「在粵患者複診特別支援計劃」。 香港文匯報記者郭若溪 攝
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香港文匯報訊（記者李望賢、郭若

溪深圳報道）5月13日，深圳市政協

七屆一次會議開幕，如何促進粵港澳

大灣區融通、便利港澳居民北上安居

樂業成為深圳政協委員們關注的熱點。

深圳市政協委員、港大深圳醫院院長

盧寵茂聯合市政協委員魏民新建議，

在香港「在粵患者複診特別支援計劃」

（以下簡稱「支援計劃」）中跨境電子

病歷經驗「過河」的基礎上，與香港特

區政府商討延續並擴大至深圳。待「深

圳通」完成升級成熟後，試行聯通香

港、澳門，實現「灣區通」，為大灣

區醫療融通融合提供便利條件，為今

後建立全國醫療大數據體系提供示

範。


